

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny—6—entresuelo, y en la libreria de Guasp.

Precio: 4 REALES al mes en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'45 mixto, 8'30 m., 2'15 y 5 t. mixto.
Id. de Manacor para Palma, 4'5 mixto, 7'45, 11'55 m. mixto, y 5'45 t.
Id. de Manacor para La Puebla, 4'5 m. m.º y 5'45 t.
Id. de La Puebla para Palma, 4'45 mixto, 8'15 m., 12'45 mixto y 6'15 t.
Id. de La Puebla para Manacor, 4'45 m. m.º y 6'15 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Paulino, obispo y confesor, fué muy distinguido, no sólo por su erudicion, sino más principalmente por su insigne caridad para con los pobres y cautivos. Habiendo vacado la silla episcopal de Nola, fué elegido para ocuparla. Hizo grandes servicios á sus diocesanos cuando los vándalos invadieron aquella provincia: se vendió á sí propio para dar la libertad á un cautivo; y despues de haber fundado algunos monasterios entregó su alma al Criador el 22 de Junio del año 431.

CULTOS.—*Mañana martes.*—En San Felipe Neri continúan Cuarenta Horas, exposicion á las seis, á las diez nona y misa mayor. Al anochecer habrá tríduo y predicará el P. Melchor Planas, estacion y la reserva.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Clara, á la Virgen de la Cueva Santa.

GACETILLA LOCAL.

SUSCRIPCION destinada á socorrer las desgraciadas familias de los tripulantes y náufragos del brik-barca Elvira.

Suma anterior. 228'75 Pts.

Un obrero católico 0'25

Total. 229'00 Pts.

Todos los dias recibimos nuevas quejas de la irregularidad con que se recibe nuestro periódico en los pueblos de la isla. Nosotros, en la imposibilidad de señalar el dia fijo, podemos asegurar sin embargo á nuestros amigos que á principios del mes entrante tenemos seguridad de que quedará montada la *Tipografía Católica Balear*, cesando entónces por completo este estado anormal de cosas

Ayer por la mañana cerca el polvorin de *Hornabeque* se encontró el cadáver de un soldado que habia desaparecido al día anterior. Segun se cree se habia suicidado.

Hemos recibido una atenta comunicacion del señor Consul de la República Argentina, participándonos que

la sociedad Club-Industrial de Buenos-Aires celebrará una exposicion continental Sub-americana, abriéndose el 15 de Setiembre. Mañana publicaremos el anuncio invitando á los industriales de esta capital á fin de que concurren con sus obras á aquel honroso certámen.

La suscripcion abierta en la Comandancia de Marina para socorrer los náufragos y las familias pobres de los que perecieron en el brik-barca *Elvira*, desde el 14 del actual hasta el 19 del mismo, ha aumentado la cantidad de 550'25 pesetas, formando con la suma anterior un total de 1681'81 ptas.

Sabemos que el dia 5 del próximo mes el regimiento de Tetuan saldrá á bordo del vapor de guerra *Isabel la Católica* para su destino.

El sábado, en la estacion de Ferro-carriles de Palma, un hombre escamoteó el bolsillo á otro en el momento en que éste tomaba la tarjeta de asiento; pero como el criminal fué observado, le persiguieron y lograron detenerle los empleados de la puerta Pintada. Inmediatamente fué conducido á Capuchinos.

En la madrugada de ayer hubo una reyerta entre dos hombres en la calle de Santo Domingo, quedando uno de ellos herido en la cabeza.

Anoche en una casa de la calle de los Olmos se cometió un robo de 120 duros. Ha sido detenido un sujeto sobre quien recaen sospechas de ser el autor del crimen.

Hoy han salido para Santa María y Manacor dos comisiones de Catedráticos del Instituto con objeto de examinar á los alumnos de los colegios de segunda enseñanza establecidos en dichos pueblos.

Segun leemos en *El Bien público* de Mahon parece que ha sido nombrado arcipreste de la diócesis de Menorca el Sr. D. Pedro Abril canónigo de Victoria.

Por el Gobierno de provincia se nos participa que ha sido denunciado el número correspondiente al dia 18 de *El Mundo político* que se publica en Madrid.

A las cinco de la mañana ha fondeado en este puerto el vapor *Jaime II* con la correspondencia y 44 pasajeros.

†

El sábado á las ocho de la noche falleció, víctima de una penosa y larga enfermedad, D. Francisco Frontera presbítero y Vicario de La Vileta, cuyo cadáver ha sido trasladado á Sóller, su pueblo natal.

Rogamos á nuestros amigos que le tengan presente en sus oraciones y al mismo tiempo acompañamos á su familia en su justo dolor por la pérdida que acaba de experimentar.

R. I. P. A.

SECCION HUMORÍSTICA.

Terminado el asunto de la canongía Doctoral, rompemos hoy nuestro silencio.

Nosotros, gente *nea é inquisitorial*, como nos llama un colega *carinoso* tenemos, entre otras, la manía de respetar las causas que están *sub judice*, y de dejar á las personas jurídicas en libertad de plantear y resolver sus complicados poblemas; pero no por esto dejamos de reconocer el *derecho indiscutible* que asiste á la prensa democrática para entender en todos los asuntos; y resolverlos *á priori* con elevadísimo y trascendental criterio.

Por esto, nos ponemos decididamente á su lado contra todos los que han intervenido en esta causa.

Porque, cualquiera fuese su opinion sobre la materia, todos han estado conformes en reconocer que era negocio espinoso y complicado.

Pues bien, en este caso ¿es concebible siquiera la ceguedad de esos señores en consultar juristas, y abogados, y canonistas y demas gente de letras (que por muchas que tengan, al fin son limitadas) cuando tan á mano tenian la incommensurable erudicion y la profundísima perspicacia de las lumbreras periodísticas que en dos palotadas pudieran librarles del mal paso?

¿Saben acaso esos señores lo que es, lo que vale, lo que significa la prensa? ¿Saben que la prensa es la luz, la ciencia, el progreso, la civilizacion de los pueblos? ¿Saben que la prensa informa las conciencias, crea la opinion, sanciona las leyes, dicta los poderes, juzga á los soberanos? ¿Saben que la propiedad, la familia, el orden, la verdad, la justicia, en tanto son ó dejan de ser, en cuanto lo decreta en su irresistible voluntad la prensa?

Y si esto es la prensa en general ¿qué decir de los nunca bastantemente bien alabados representantes que la prensa democrática tiene en la capital de las Baleares?

Nosotros, admiradores sinceros de sus portentosas elucubraciones, no podemos ménos de reconocer el pleno derecho con que un dia y otro dia ha reclamado que á ella y sólo á ella se sometiese esta difícil causa.

No extrañaríamos que gente superficial hubiese creído descubrir en tan ilustrados colegas una conducta irreflexiva, torpe y apasionada; pero, examinadas las cosas á la luz de la alta diplomacia y certera política, se

ve que son muy diferentes de lo que aparentan. Se ve que la torpeza no es torpeza, ni la pasion es pasion, sino perspicaz sabiduría é imparcialidad exquisita.

Uno de estos colegas, por ejemplo, apenas tuvo noticia de los opositores, cuando con su ingénita penetracion, ya los dió por examinados á todos; y, tomando su partido, empezó con sin igual habilidad á disparar todas sus baterías precisamente sobre el sujeto de su predileccion. Sabía el muy ladino que semejante táctica aseguraba el triunfo de su candidato, y que su oposicion equivalia á todos los méritos apetecibles.

Tan mañosa, tan previsora, tan irresistible diplomacia debia ser coronada del más glorioso triunfo.

Ahora el colega aludido apenas sabe disimular su contento, y reclama el mérito de su prevision, si bien continuando su táctica de simulado ataque, tras la cual sólo descubrimos la sonrisa del vencedor.

¡Oh, sabiduría!

¡Oh, diplomacia!

¡Oh, sublime lucidez de lo que aparentaba una torpeza vulgar ó un grosero insulto!

EL ANCORÁ ha quedado tan prendada de la noble, elevada, imparcial y sesuda conducta de esos andantes caballeros, que ahora y siempre y en todas partes está pronta á probar con la punta de su... pluma que lo que en esas manos parece albarda ó bacía de barbero; no es tal albarda ni tal bacía, sino rico jaez y encantado yelmo de Mambrino.

CORREO DE HOY.

MADRID 17 DE JUNIO.

Anoche, despues de terminada la sesion del Congreso, el Sr. Cánovas del Castillo se trasladó á palacio con objeto de poner en conocimiento de S. M. el rey lo ocurrido en la Cámara popular. El presidente del Consejo supo al llegar el régio alcázar que el monarca se hallaba en el teatro de la Zarzuela, y en su consecuencia se dirigió á dicho coliseo, celebrando con S. M. una breve conferencia, en que le dió cuenta del resultado de la votacion.

— Anoche se comentaba con gran entusiasmo en los círculos conservadores el fin que ha tenido el debate político en el Congreso.

Se elogiaban con calor y con admiracion los discursos pronunciados ayer por el Sr. Cánovas del Castillo. Oradores muy elocuentes juzgaban al eminente hombre de Estado como pensador de grandísima altura y orador parlamentario de escepcionales méritos.

El acto del Sr. Pidal y Mon, tan sincero como desinteresado, se consideraba de la mayor importancia para el partido conservador.

Los fusionista hacian tambien los mayores elogios del Sr. Alonso Martinez.

— El Consejo de ministros verificado hoy ha sido mucho más breve de lo que se esperaba. Apenas ha durado dos horas, durante las cuales los ministros han informado á S. M. del estado de los asuntos políticos, del alcance de los discursos pronunciados en el Congreso por los gefes del nuevo partido, del resultado de la vota-

cion recaída ayer, de las conferencias diplomáticas, del empréstito de Ultramar y de las cuestiones palpitantes así políticas como de carácter administrativo.

— Parece que en el Consejo de hoy se ha indicado la posibilidad de que las Cortes puedan suspender sus tareas del lunes al martes.

— Las sedes vacantes no serán provistas hasta dentro de dos meses.

Así se nos asegura.

— Dice *El Imparcial*:

«Anoche se repetían en todos los círculos las palabras del general Martínez Campos al Sr. Sagasta, después del incidente con el Sr. Pidal. El general Martínez Campos, estrechando la mano de su amigo político, exclamó: «Señor Sagasta, ahora más que nunca, ¡adelante!»

— Dice *La Correspondencia*:

«Hemos oído en más de un círculo diplomático asegurar que es más que problemático inducida á error la especie de que las conferencias diplomáticas sobre Marruecos, no darán el resultado satisfactorio que se esperaba.»

Hasta ahora anima el mejor deseo en todos los representantes para asegurar el éxito de tan delicada empresa.

El ministro de Francia ha recibido ya las instrucciones pedidas á su gobierno y en su consecuencia es probable que el sábado se verifique una nueva conferencia.»

— Leemos en el mismo periódico:

«Segun noticias de carácter fidedigno, el empréstito de Cuba se cubrirá con algunos millones de aumento.»

Parece que un solo banquero muy conocido en esta corte por su gran espíritu emprendedor se interesará en 190 millones.»

— Anoche se recibió la triste noticia de haber fallecido en Zamora el general Ruiz Zorrilla, hermano del hombre público del mismo apellido.

— El Sr. Castelar hará un viaje por el extranjero muy en breve.

Idem 18.

La mesa del Senado ha llevado hoy á la sancion de Su Majestad las siguientes leyes:

Presupuestos de Puerto-Rico.

Transferencias de créditos al ministerio de Fomento.

Sobre pólizas de operaciones de Bolsa.

Sobre caducidad de créditos de reclamaciones de cargas de justicia.

Sobre limitacion de facultades que confiere al gobierno el art. 41 de la ley de administracion y contabilidad.

Sobre modificacion de la legislacion de aduanas para los azúcares y mieles procedentes de las provincias de Ultramar.

Sobre derechos á la concesion del collar de Carlos III.

Sobre derechos de interpelacion de lenguas.

Negociacion de los bonos de Riotinto.

— Dice hoy un periódico, que durante el verano actual ofrecerá interés un punto político que habrá de

discutirse, cual es el que se refiere á la conducta que deberá seguir el partido constitucional, si la renovacion de las diputaciones provinciales se verifica, como es creencia general en todos los círculos, bajo la gestion del gobierno actual.

— Leemos en *El Imparcial*:

«Todavía no han terminado sus tareas los Cuerpos Colegisladores y ya suenan los nombres de algunos militares para la pequeña combinacion que el gobierno piensa hacer muy en breve.»

En algunos centros se indicó al general Pavía para reemplazar al general Prændergast; pero desde ayer tarde, y principalmente después de la sesion del Congreso, no ha vuelto á sonar el nombre del señor Pavía, y es casi seguro que sea nombrado el conde de la Cañada ó el general Terreros para la capitanía general de Cataluña.

Si conviniera á la política del gobierno en la combinacion de cargos militares de que se viene hablando reemplazar por los de otro capitan general los servicios que viene prestando el general Jovellar en la presidencia de la junta consultiva de Guerra, la eleccion recaeria en el general Quesada; para suceder á este último en la vacante que dejaria en el mando del ejército del Norte, el gobierno tendria gran complacencia en nombrar al general Moriones, si no fuera porque, fundado en el estado de salud, ha manifestado deseos de dedicarse por algun tiempo al descanso. Interinamente, y mientras se completa la combinacion militar, es probable que se encargue del mando de aquel ejército el general Loma.»

— El embajador marroquí, Sr. Brischia, ha sido recibido esta tarde por S. M. el Rey, en audiencia de despedida.

Dicho señor, que saldrá mañana para su país, ha sido objeto de honrosas distinciones por parte del soberano; quien le ha regalado como recuerdo de su visita un magnífico servicio de plata para té.

Ha acompañado al embajador el primer secretario de la legacion de España en Tánger, Sr. Zugasti.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid 18.—La junta consultiva de aranceles y valoraciones en sesion que celebró anoche desestimó varias instancias de la Diputacion provincial de Tarragona y de los maestros toneleros de Valencia pidiendo que se anulara la franquicia de los derechos para las pipas extranjeras que vienen á España á llenarse de vinos para reesportarse, y que se rebajaran los derechos de los flejes de hierro y duelas que se emplean en la construccion de las pipas.

Ambas proposiciones fueron consideradas como contrarias á la ley de aranceles y al desarrollo de la esportacion de los caldos del país.

Asegúrase que el Sr. Albareda ha desistido de esplanar su interpelacion sobre el estado de la prensa.

Han salido para sus distritos muchos diputados de la mayoría.

Los nombramientos militares que se anuncian no se harán hasta después de cerradas las Cortes.

Los periódicos tradicionalistas combaten al señor Pidal.

El Sr. Fabié dirige varias preguntas sobre una circular del ministro de Gracia y Justicia á los gobernadores, dándoles instrucciones sobre la permission de

establecerse en España á los jesuitas espulsados de Francia á consecuencia de los decretos de mayo.

El Sr. Romero Robledo le contesta que las bases se acordaron en el Consejo de ministros, añadiendo que la circular está en perfecta armonía con las leyes y la Constitución del Estado.

Berlin 18.—Los periódicos alemanes dicen que la conferencia reunida en esta capital ha examinado en primer lugar el medio de precisar en lo posible la línea de frontera turco-helénica indicada en el párrafo 13 del acta del Congreso de Berlin, recomendando á Grecia y Turquía que adopten dicha línea para la rectificación de sus límites.

El representante otomano se muestra mas favorable á la cesión de una parte del territorio de la Tesalia fundándose en que es peligroso ceder parte del territorio del Epiro, en vista de la actitud de los mahometanos que pueblan este pais, abiertamente hostiles á ingresar en el reino de Grecia.

Madrid 19.—Los rumores de crisis que circularon anoche no tienen fundamento serio.

El general Martínez Campos estuvo en palacio para saludar al rey en vista de su próxima ida á la Granja, no por ningun asunto político como se ha dicho.

En igual concepto han estado á ver al rey los generales marques de Novaliches y Prendergast.

El rey ha salido para Valdemoro, acompañado del ministro de la Guerra y del duque de Sexto. Regresarán esta tarde á Madrid.

La corte ha aplazado su salida para la Granja hasta el día 27.

El 26 irá D. Alfonso al Escorial para asistir á las honras fúnebres en cumplimiento del segundo año del fallecimiento de la reina Mercedes.

Nada de política importante.

Hoy autorizará el Senado la lectura de la proposición del Sr. Oliag sobre guardia civil.

Coméntanse las conferencias que celebra el Sr. Pidal con una comision de frailes carmelitas.

Ha fallecido en Paris el Sr. Fernandez de los Rios.

La comision de presupuestos del Senado ha aprobado unos suplementos de crédito del ministerio de la Gobernacion, importantes 600,000 pesetas, para gastos de telégrafos y de correos.

El senador Sr. Oliag ha presentado una proposición de ley pidiendo el aumento de la Guardia civil hasta 20,000 hombres.

Los ministeriales contestan á los rumores de próxima crisis asegurando que el partido conservador seguirá en el poder hasta el término que prescribe la Constitución para la duracion de las Cortes.

Congreso. El Sr. Capdepon recuerda su interpelación sobre la aplicacion del matrimonio civil.

El ministro de Gracia y Justicia ofrece escucharla despues que termine el Sr. Carvajal.

El Sr. Carvajal comienza á esplanar su interpelacion.

Sostiene la necesidad de la gracia de indulto. Se queja de que haya muerto en el extranjero el Sr. Fernandez de los Rios, y que se encuentren fuera de su patria los Sres. Ruiz Zorrilla y Salmeron, achacándolo á la intransigencia del gobierno.

Se suspende el debate.

La conferencia diplomática que se ha celebrado hoy ha durado tres horas. El representante de Marruecos se ha manifestado mas dispuesto á ceder á la petición de Francia é Italia.

El lunes se celebrará una nueva conferencia.

Inglaterra y España demuestran una actitud neutral.

El ministro de Gracia y Justicia ha leído en el Senado el proyecto de reforma del Código penal.

El lunes aprobará el Senado el tratado de comercio celebrado entre España y Austria.

Es probable que se confirme el lunes en el Congreso la subvencion á los canales y pantanos.

El Congreso está casi desierto.

San Petersburgo 16.—El diario de esta capital dice que el príncipe de Montenegro ha aceptado el distrito de Duleigo en cambio de los demas territorios que la Puerta debía ceder á aquel principado. Esto no obstante Montenegro se reserva á preciar como juzgue conveniente la cuestion de garantías para la ejecución del tratado.

Londres 16.—La prensa de los Estados-Unidos se ocupa del incidente relativo á la visita hecha al buque norte-americano *Ella Merrit*, cerca de la costa de Cuba, por una fragata de guerra española.

Algunos periódicos pretenden que el buque español no tenia derecho á hacer dicha visita, por no encontrarse el *Ella Merrit* dentro de las aguas jurisdiccionales; pero segun noticias de la Habana, no es exacta la aseveración hecha por los periódicos norte-americanos.

Un despacho de Washinton dice que el gobierno de los Estados-Unidos ha mandado abrir una informacion sobre este suceso, que dará probablemente lugar á un cambio de notas en el gobierno de los Estados-Unidos y el de España:

ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJÍA DE LAS BALEARES.

Esta Academia vacunará gratuitamente en Montesión mañana martes á las cuatro de la tarde.—Lo que se anuncia para que llegue á noticia de las personas á quienes pueda interesar. Palma 21 Junio 1880.—El Secretario de gobierno, Domingo Escaff.

Brech.—En la calle de Troncoso núm. 1.º hay uno para vender propio para dos caballerías y en muy buen estado.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 20 á las 11' m.

(Recibido el 20 á las 12'15 t.)

La *Gaceta* nada publica de interes general. Atribuyése al Sr. Bugallal el propósito de reformar la ley hipotecaria.

Las minorías dinásticas trabajan para atraerse al general Moriones.

En el Congreso se aprobó la reforma de enjuiciamiento.

Madrid 20 á las 11'30 m.

(Recibido el 20 á la 1'7 t.)

Los cargos que se concederán á los diputados de la mayoría producirán veinte distritos vacantes.

Se ha acordado una pequeña combinacion de Gobernadores.

Se vuelve á insistir que en lugar de suspender las sesiones terminará la legislatura.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid.

3 por 100 interior contado, 18'425.

Fin, 18'425.

Banco de España, 280'00.

Barcelona.

3 por 100 interior contado, 18'30.

Palma.

3 por 100 interior contado, 18'28 ¼.